

Pas de retard pris dans les travaux pour la Collégiale

# Le parvis de Notre-Dame se refait une beauté

**Le parvis de la Collégiale poursuit sa métamorphose. Les pierres ont été déplacées pour être taillées et briquées. Les fondations seront quant à elles entièrement revues et corrigées.**

Le bâtiment communal le plus important de la ville poursuit sa métamorphose : l'esplanade de la Collégiale est en pleine réhabilitation. Soixante-dix ans après les bombardements de la Seconde guerre mondiale, Notre-Dame se refait lentement une santé. Cela faisait plus d'un siècle que le parvis n'avait pas été réhabilité.

## Du ciment pour fondation

Alors même que les pierres principales s'affaissaient, des trous et de la végétation parsemaient le sol. Mais tout cela ne sera bientôt plus que de l'his-



L'entreprise doit remettre à niveau les fondations avant de poser la couche de béton.

toire ancienne. Depuis un mois, le parvis devant de Notre-Dame est en chantier. Et les travaux avancent bien. Aujourd'hui, les pierres principales ont été enlevées et déplacées. Elles se trouvent actuellement dans les locaux de la société en charge des travaux, Les Bâtiments associés, afin d'être taillées, réajustées mais aussi briquées.

Les fondations sont elles aussi en pleine transformation. Pour la première fois, le parvis

ne sera plus posé sur de la terre et du remblai mais sur du ciment. Après avoir ôté toute la terre, à l'origine de l'affaissement, les ouvriers préparent actuellement le sous-sol afin d'accueillir l'arrivée du béton. Une matière qui évitera aux pierres de s'enfoncer avec le temps.

Lundi, 90 % du terrassement étaient terminés. Reste aux artisans à remettre à niveau les fondations. Pour les spécialistes, il

est indéniable, qu'une fois refait, le parvis reprendra une nouvelle jeunesse pour au moins deux cents ans. Budget : 260 000 euros.

Pour rappel, le parvis n'est pas la première opération de chirurgie esthétique dont bénéficie le bâtiment. Des travaux de toiture avaient déjà été effectués il y a deux ans par l'association des Amis de la collégiale, qui avait cependant rencontré de mauvaises surprises.

Des travaux supplémentaires ont dû être accomplis. Demain soir, au conseil municipal, l'association sollicitera une sub-

vention exceptionnelle de 7 000 euros qu'elle devrait obtenir. A noter que la Direction régionale des affaires culturelles interviendra tout prochainement sur le retable et l'autel de la chapelle Saint-Jérôme datant du XVII<sup>e</sup> siècle. Le coût de cette restauration est estimé à 100 000 euros.

Somme qui sera financée par des fonds privés et des subventions. La Ville sera aussi sollicitée à hauteur de 7 000 euros. Une aide qui devrait également être votée demain soir au conseil municipal.

A.-S. C.



Près de 90% du terrassement a été enlevé lundi.



Les fondations ne seront plus en terre mais en ciment.